Vendredi 11 Août 2017

24 Magazine

Reportage

Industrie du bois : le Gabon maintenant dans la troisième transformation

Guy-Romuald MABICKA

Libreville/Gabon

Connu jusque-là dans les première et deuxième transformations de ses essences forestières, Gabon a franchi le troisième niveau de la valorisation du bois. A Oloumi, une entreprise fabrique, depuis trois ans, du mobilier haut de gamme à partir du contreplaqué produit localement.

EN interdisant l'exportation du bois sous forme de grumes, en 2010, le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, engageait ainsi le Gabon dans un cycle nouveau de la transformation plus poussée de cette ressource. L'idée étant de développer l'expertise nationale dans l'industrie du bois.

Aujourd'hui, l'on peut soutenir que le président de la République a eu une ingénieuse idée, tant le savoirfaire gabonais est de plus en plus mis en valeur lorsque l'on parle de la transformation plus accrue de nos essences forestières. Plusieurs opéraqui teurs, faisaient exclusivement dans la coupe ou l'exportation, ont su s'adapter à la vision et à la politique de valorisation locale du bois gabonais.

Cela se traduit par la construction de nom-breuses unités de transformation pour la production, non seulement de bois débité, mais également de contreplaqué et de mobilier de maison. Pourtant, il ne s'agit là que de la partie la plus connue d'un secteur promis à un bel avenir en

Un modèle de cuisines fabriquées au Gabon.



C'est à partir du bois gabonais que l'entreprise Cuisine Prestige a su relever le défi de la troisième transformation.



Un des meubles pour la moyenne classe produit au Gabon.

raison de notre potentiel. A la suite de la mesure susévoquée, de nombreux sceptiques ont pensé que qu'il serait difficile pour le Gabon de franchir le cap de la deuxième transformation du bois; et qu'il se limiterait à produire et à exporter un produit semifini et racheter le fini. Mais la réalité est bien autre aujourd'hui.

DEFI RELEVE. Bien que l'activité soit encore à petite échelle, notre pays peut

être fier de faire déjà dans la troisième transformation. En effet, basée à Oloumi, en face du marché municipal, l'entreprise Cuisine Prestige a relevé le défi de produire localement du mobilier, surtout de cuisine, son produit phare. Avec du bois gabonais et un savoir-faire humain natio-

Jusque-là, les magasins equi avaient pignon sur rue n'écoulaient que des articles importés d'Europe,



d'Asie ou du Moyen-Orient. Mais, depuis trois ans, dans un atelier à l'aspect artisanal, travaillent une vingtaine de jeunes compatriotes qui sortent des produits haut de gamme, "made in Gabon". De très bonne qualité. «Je ressens toujours une grande satisfaction lorsque je termine l'assemblage d'une cuisine», confie Junior Mikamou, jeune compatriote employé de l'entreprise Cuisine Prestige.

Au-delà du contreplaqué, les ouvriers utilisent du granite car, il permet, une fois l'assemblage terminé, d'obtenir un article qui supporte des utilisations beaucoup plus intenses. «Nous avons démarré cette activité depuis 2014. Nous l'avons développée parce au'il n'y avait pas de magasin de cuisine au Gabon. Tout était importé», explique Jean-Charles Lewo Millogo, le promoteur. Non sans préciser que la ma-

tière première, en l'occurrence le contreplaqué à base d'Okoumé, est achetée auprès d'une grande société bien implantée dans notre pays, dans la filière forêt-bois: Rougier Gabon. CONQUETE. Le choix de la filiale nationale du groupe français n'est pas un fait du hasard. A l'heure actuelle, c'est une des rares sociétés répondant aux normes exigées en matière d'écologie. « Et, surtout, Rougier Gabon met suffisamment de colle dans les panneaux qui nous sont vendus. Ce qui évite le décollage du contreplaqué. Et vu que nous donnons une garantie de cinq ans pour une cuisine, nous nous sommes imposés d'utiliser des matériaux d'excellente qualité», assure M. Lewo *Millogo*.

l'union

Ces meubles ont donc la particularité d'être très solides comparativement à ceux importés, qui sont faits généralement à base de fibres de moyenne densité (MDF). Un matériau composite fabriqué à partir de fibres agglomérées. Ce sont, en réalité, des meubles en carton qui ne sont pas faits pour les zones tro-

picales.

Au-delà de la clientèle locale, Cuisine Prestige entend exporter son produit dans le but, non seulement de promouvoir le savoirfaire gabonais dans ce domaine, mais aussi de conquérir d'autres marchés, de la sous-région d'Afrique centrale. Ce qui correspond à la vision des plus hautes autorités de voir le Gabon commercer et commercialiser des produits autres ceux issus des industries extractives.

Et aussi

Meubles à base de MDF: un danger pour la santé?

LE désir du luxe nous amène à choisir, pour nos constructions et l'aménagement intérieur, du mobilier haut de gamme sans s'assurer de leur impact sur notre santé. Les spécialistes en la matière soutiennent que "les meubles fabriqués avec du bois pur sont plus écologiques que ceux à base des MDF".

C'est une erreur pour certains, - sans doute par suivisme ou complexe -, de faire le choix des meubles à base des MDF parce qu'ils coûteraient moins chers. Selon une étude, les MDF (ou fibres de moyenne densité) sont un matériau composite fabriqué à partir de fibres agglomérées et contenant du formaldéhyde.

Le formaldéhyde est un composé organique, sinon un des polluants les plus répandus dans les habitations et lieux fermés de travail. Il est responsable de cancers chez l'homme. Les enfants y sont notamment les plus exposés, selon l'étude

d'une association de médecins français menée en 2009. Ce produit irrite la peau, les yeux et les muqueuses. Une exposition, même brève et à de faibles concentrations, peut, dans certains cas, déclencher des crises d'asthme chez les personnes sensibles. Couper, percer et usiner du MDF génère de grandes quantités de poussière.

C'est pourquoi il est conseillé d'utiliser notamment des panneaux ou meubles en bois laminés, parce qu'ils sont généralement fabriqués avec très peu de colle. Avis aux personnes qui s'obstinent à croire que les articles produits hors de nos frontières offrent forcément toutes les garanties, en termes de qualité et de santé.



11/08/2012 - 11/08/2017 5 ANS JOUR POUR JOUR QU'ILS ONT SCELLE LEUR UNION. JOYEUX ANNIVERSAIRE PAPA ET MAMAN. **QUE DIEU PROTEGE VOTRE COUPLE**



Mon Frère Guillaume Un regard bienveillant comme le tien suscite de la Joie et une Bonne nouvelle réveille les Forces Joyeux anniversaire mon Grand-Frère. Félicitations pour tes 30 ans de services sans relâche **Guillaume Bravo** Ton Frère **Ambrogio LEBOUSSI LEDOUMBA**

G.R.M